

清く 正しく 大きく伸びよ



ならわのわ

発行
成岩小学校
H26. 12月号



初めて東日本大震災後を視察して

つい先日長野県で大きな地震がありました。それがあってという訳ではないのですが、東日本大震災があつて3年8ヶ月が過ぎ、復興の様子やその時の状況を実際にこの目と耳で知らなければと思い、視察に出かけました。2つの学校や地区を視察したのですが、どちらも日頃からの訓練は成小と同じように行われていたそうです。そのお陰で1次避難はしっかりできたとのことでした。ただ、1次避難後はかなり混乱した状態だったことがよく分かりました。まず、放送設備はすべてだめ、ライフラインもすべて遮断、電話も遮断、情報を得る手段がない。混乱する避難所。視察から私は、次の3点について常に心においていなくてはいけないと痛感して帰ってきました。



- ①大地震後、すぐに電気が止まる。放送は使えないと考え、その時どうするのか対策を考えておかねばならない。
- ②避難所は、どこも初期は大混乱する。でも、学校と市と地域の結びつきがよい地区ほど円滑に運営されたとのこと。日頃から連携を欠かさないよう努めていきたい。
- ③山元町立中浜小学校では、当初6メートルの津波と情報がもたらされた。すぐに2階に避難していたが、たまたままだ停電がなくテレビから10メートルの情報を得ることができた。すぐに校長指示の下、急遽屋上へ避難し59名の子供たちを守ることができた。緊急の場合、確かな情報を確保することと校長の迅速冷静的確な判断が子供たちの命を守るということを常に心がけておかねばならない。

山元町の教育長さんが「町からの指示は届かない。現場の状況も何1つわからない。このような状況では、ただただ校長以下職員さんたちだけが頼りだった。」と仰いました。大変重い一言をいただいたと思いました。

11月のあいさつあつまりあとしまつチェック

- ・校内でも、積極的にあいさつしてくれます。すばらしい。そして、とてもうれしいです。
- ・今月も、朝会の始まりとともに静かにすぐになれます。
- ・全員がいすを整頓し、教室移動できます。揃っていない学級でもあと1～2名で花丸です。

12月の予定

| | |
|---------|-------------------------|
| 1日 (月) | 一斉下校 |
| 2日 (火) | 半田市二分の一成人式 |
| 3日 (水) | 委員会 |
| 4日 (木) | 避難訓練 (火災) |
| 7日 (日) | 四区資源回収 2年 |
| 10日 (水) | 期末懇談会 (40分授業) |
| 11日 (木) | 期末懇談会 (40分授業) |
| 12日 (金) | 期末懇談会 (40分授業)・ごんごん駅伝練習会 |
| 14日 (日) | 四区資源回収予備日 |
| 15日 (月) | ごんごん駅伝練習会 |
| 17日 (水) | ごんごん駅伝練習会 |
| 19日 (金) | 給食最終 |
| 22日 (月) | 終業式・ごんごん駅伝大会 |
| 23日 (月) | ●天皇誕生日・ごんごん駅伝大会予備日 |
| 29日 (月) | 仕事納め |
| 31日 (水) | 大晦日 |

1月の予定

| | |
|---------|-----------------------------------|
| 1日 (木) | 元旦 |
| 7日 (水) | 3学期始業式 |
| 8日 (木) | 給食開始 |
| 12日 (月) | ●成人の日 |
| 13日 (火) | 6年ものづくり体験 |
| 14日 (水) | 委員会 |
| 15日 (木) | 6年成中体験入学 (午後) |
| 18日 (日) | 協和区資源回収 2年 |
| 21日 (水) | 学校公開日・クラブ |
| 25日 (日) | 協和区資源回収予備日 |
| 27日 (火) | 6年租税教室 |
| 28日 (水) | クラブ (3年生見学) 3年生は6限のクラブを見学して下校。 |

学校保健委員会

11月20日、『けがの応急手当』というテーマで日本赤十字社より6名の講師を招いて学校保健委員会を行いました。

今回は5・6年生の児童と、PTA役員や成人教育部委員をはじめとする保護者、教師を対象として行いました。はじめに保健委員会のけがについての発表を聞き、その後「ハンカチ等を使った止血法」の実習をしました。災害時等、自分たちが身につけた知識で少しでも多くの人が助かるようにと児童は真剣な表情で実習に取り組んでいました。



5年生 もちつき大会



11月21日(金)

春の種まきから田植え、稲刈りと体験してきた田んぼでできたもち米をいただき、5年生は、もちつき大会を実施しました。蒸したもち米を臼と杵でついたできたてのおもちに子どもたちは、大喜び。たくさん、お代わりをしてもちを食べていました。また、交代で杵をもち、みんな「よいしょ」とかけ声をかけながら『もちつき』も体験しました。これまでお世話になった農業委員の方々やもちつき大会でお手伝いいただいたPTA役員や保護者、地域の方々のおかげです。ありがとうございました。

冬の服装について



- 手ぶくろ・マフラー・ネックウォーマーについて
 - ・個々の判断で着用するかどうか決めてください。
 - ・形状・色については自由。記名をしっかりとってください。
 - ・マフラーは、両ふちが伸びすぎないようにしてください。
 - ・登下校のみ着用してください。脱着は教室でおこない、保管場所はかばんの中とします。
- カイロについて
 - ・保護者から担任に持たせることを申告してください。
 - ・カイロを使用する場合、服やポケットから出さないようにしてください。使用後は、家庭に持ち帰り、処分してください。学校のゴミ箱には捨てないでください。
- その他について
 - ・防寒着は教室内では着用しないでください。
- 体育の授業について
 - ・上着はジャージ・トレーナーなど動きやすいものを着てもよいです。(ただしフードのないもの)
 - ・タイツは使用しません。体育のある日は、タイツの着用をできるだけ避けてください。タイツ着用の場合、体育の時間にはく靴下を持たせてください。

お願い



- インフルエンザが流行する季節になりました。家庭でもうがい・手洗い等を行い、予防に努めてください。欠席や通院などで遅刻する場合は必ず電話か連絡帳でお知らせください。
- これまでに都合が悪く資源回収に参加をされていない方は、今後の資源回収日に必ず参加してください。

PTA 今月の5年生

唯一皆がそろう夕飯は
テレビを消して
今日一日の報告会
Hさん